

NY HARY Weihnachtsgruß 2019

Liebe Mitglieder,
liebe Förderer,
liebe Freunde,

2019 war ein besonderes Jahr: Zum einen, da unser Verein NY HARY Deutschland e.V. nun bereits auf 15 Jahre erfolgreiche Vereinsarbeit zurückblicken darf. Zum andern besteht unser Zentrum ALABRI nun schon 5 Jahre.

Neben den alltäglichen Aufgaben fieberte das Zentrum zu Anfang des Jahres auf die Ankunft des United Swingtett hin. Schüler und Mitarbeiter probten unermüdlich an unserem Musikmärchen, welches - bereichert durch die sieben sympathischen Studenten aus Berlin - mit über 250 Akteuren in Miarinarivo und Antananarivo aufgeführt wurde.



United Swingtett meets centre ALABRI



(das United Swingtett hier im Bild ganz hinten)

Darüber hinaus organisierte ALABRI etliche Sensibilisierungs- und Kulturveranstaltungen, so zum Tag des Märchens, der Poesie, des Theaters, der Biodiversität, der Zahngesundheit, des Ehrenamtes oder gegen Korruption. Besonderer Höhepunkt blieb im Juni unser Festival „Manan-JO'NAREO rankizy“ zum Monat des Kindes. Neu war eine offene Bühne für Nachwuchsmusiker im Rahmen der Kulturplattform „Kilokolo“, welche bis in den späten Abend begeistert genutzt wurde. Der folgende Juli war dank des Zirkusprojektes der Künstler Tina Speidel und Rainer Englert durch viele rote Nasen geschmückt!



Kinder aus der Schülerspeisung

Im September wartete mit der Ferienfreizeit ein weiterer Höhepunkt: Fast dreißig Erzieher, Studenten und Oberstufenschüler boten morgens 12 verschiedene Aktivitäten von Basteln über Trommeln bis hin zu Technikbausätzen. Nachmittags wurde gemeinsam gespielt, gesungen oder Sport getrieben.

Besonders gefreut hat uns der ausnahmslose Erfolg aller unserer Kandidaten bei den diesjährigen Abiturprüfungen, trotz landesweiter schlechter Ergebnisse. Zehn ehemalige Schülerinnen und Schüler konnten nun ein studienvorbereitendes Jahr, eine Ausbildung oder ein Studium beginnen - unter anderem dank wertvoller Partner in der Berufsausbildung.

Ende Oktober ging es dann wieder an die Schulbänke und auch unsere Angebote des offenen Jugendzentrums sind wieder in vollem Gang: Über 60 Kurse für Schüler und Jugendliche finden wöchentlich in den Bereichen Prüfungsvorbereitung, Sprachen, Sport, Kultur, Berufsorientierung und Wertebildung statt.



Das Festival SOAMITASY

Eine neue Bereicherung für Jugendliche in der Region ist das Festival SOAMITASY, welches erstmals auf Initiative des Ministeriums für Jugend und Sport eine Vielzahl von Jugendlichen und Vereinen anlockte. Unsere Schüler führten den fröhlichen Karnevalszug zum Thema „verführte Hochzeit“ an. Während der dreitägigen Sportwettbewerbe verteilten die Freiwilligen unseres CLUB VONJY tausende Liter von sauberem (und dank Sirup auch schmackhaftem) Trinkwasser an Sportler und Zuschauer.

Nach fünf Jahren Aufbauarbeit präsentiert sich unser Zentrum ALABRI heute als liebens- und lebenswerter Ort, belebt von jungen Menschen - sowie Angeboten, an welchen diese wachsen können. Dank eines engagierten Teams ist die Arbeit gut organisiert und ALABRI entsprechend unserer Vision eines offenen Jugendzentrums voll funktionsfähig.



Alabri im Dezember 2019

2019 war ein reich gefülltes und erfülltes Jahr für unsere Schüler. An den Erfolgen unseres Zentrums haben sie aktiv mitgewirkt und dabei viel Freude und Einsatz gezeigt. Begleitet hat sie dabei unser Alabri-Team mit Paul Reck, Tina Speidel und Rainer Englert als liebenswerten Mithelfern. Wir freuen uns, dass im Dezember unsere neue Volontärin Naomi Pavoncelli eingetroffen ist. Vielen Dank auch an unsere Partner im Bildungs-, Kultur- und Gesundheitswesen!

Ein riesengroßes Dankeschön geht an das Ny Hary – Team in Deutschland, das schon seit Jahren Unglaubliches bewirkt und viele Menschen für unsere Vereinsarbeit begeistern kann:

Erstmals sind wir 2019 im Adventskalender „24-Gute-Taten“ vertreten, der ausgewählte Projekte in der einen Welt unterstützt. Am Freitag, den 13. Dezember wurden in Deutschland tausende kleine Türchen mit „Blick“ nach Madagaskar geöffnet und ein kleiner Schritt in die oft so unbekannte Lebenswelt unserer Schüler getan.

In den vergangenen fünfzehn Jahren sind immer mehr Menschen auf unsere Schüler zugegangen und begleiten sie auf dem vielleicht wichtigsten Stück ihres Lebensweges. Damit ermöglichen Sie unseren madagassischen Schützlingen einen großen Schritt in eine bessere Zukunft.

Für Ihre Unterstützung, die unseren Schülern auf so vielfältige Weise zuteil wird – sei dies durch Spenden, Verzicht auf Geschenke, Spendenläufe, Basare, aktive Mitarbeit, „Mund-zu-Mund-Propaganda“ oder einfach nur durch ermutigende Worte - möchte ich mich bei Ihnen, liebe Mitglieder, Förderer und Freunde von ganzem Herzen bedanken. Den hohen Wert, den dies für unsere Schüler hat, kann man sich aus der Ferne nur schwer vorstellen. Ich hoffe dieser kleine Gruß kann ein wenig dazu beitragen.

Wir, alle Schülerinnen und Schüler im Zentrum ALABRI und das gesamte Ny Hary – Team, wünschen Ihnen Frohe Weihnachten und für das neue Jahr alles erdenklich Gute!



Ihr Stefan Büschelberger